

Molestó a Argentina la Forma en que Chile Expulsó a Opositores

CARACAS, 17 de agosto. (AP)—Argentina expresó a Chile "cierto malestar" por la forma en que cuatro disidentes chilenos fueron trasladados hasta territorio argentino, "sin aviso previo de ninguna especie", dijeron aquí fuentes diplomáticas del gobierno de Buenos Aires.

Las fuentes dejaron en claro que no hubo una protesta ante las autoridades chilenas.

Solamente se les hizo saber "que provocó malestar" el procedimiento seguido en la expulsión de los cuatro, dijeron los informantes, que

SIGUE EN LA PAGINA DIECIOCHO

MOLESTO A ARGENTINA LA FORMA

Sigue de la pagina tres

pidieron no ser identificados.

"En realidad, fue un procedimiento bastante desusado", dijo un informante. "De repente, sin que nosotros (el gobierno argentino) supiéramos nada, los cuatro (expulsados) llegaron en un autobús a territorio nacional".

El vocero agregó que fueron "llevados por carabineros que, después de la frontera, simplemente se devolvieron y dejaron a los cuatro en el lado argentino".

Uno de los expulsados, el ideólogo demócrata cristiano y ex ministro del ex Presidente Eduardo Frei (1964-70), Jaime Castillo Velasco, vino exiliado a Venezuela.

Los otros, los ex ministros de Gobierno de Salvador Allende, Orlando Cantuarias y Carlos Briones, y el ex senador izquierdista Alberto Jerez, están aún en Buenos Aires.

Castillo Velasco es además presidente de la Comisión Chilena de Derechos Humanos.

Los cuatro fueron expulsados de Chile por el gobierno del general Augusto Pinochet, por firmar una declaración de apoyo a dirigentes sindicales detenidos.

Confirman Argentina y Venezuela su Apoyo a la no Intervención

CARACAS, 17 de agosto (AP)—Los cancilleres de Argentina y Venezuela confirmaron hoy su apoyo al principio de no intervención y rechazaron toda injerencia que afecte la evolución democrática de las naciones.

Las coincidencias figuran en un comunicado conjunto divulgado aquí al terminar la visita del canciller argentino Oscar Camilión, que resume sus entrevistas con su colega venezolano José Zambrano Velasco.

Revela el documento que Camilión invitó al Presidente de Venezuela Luis Herrera Campins a visitar Argentina y que la invitación fue "gustosamente aceptada" aunque no se fijó fecha para ello.

Según el comunicado Herrera Campins, en su reunión con Camilión, se interesó por las relaciones bilaterales señalando "además la satisfacción de su gobierno por los progresos alcanzados en el desarrollo de esas relaciones".

Los cancilleres declararon "el respeto inquebrantable de sus respectivos países a los principios fundamentales del Derecho Internacional" y a los propósitos consagrados en las Cartas de las Naciones Unidas y de la Organización de los Estados Americanos "los cuales constituyen un imperativo para garantizar la paz y la seguridad internacional y así como para promover el desarrollo y la cooperación entre las naciones".

"Al reafirmar la decisión del gobierno venezolano de favorecer la institucionalización de la libertad y la democracia", el canciller ve-

nezolano señaló como "positivos" los esfuerzos que realiza el gobierno de Argentina para impulsar, desarrollar y garantizar un proceso democrático acorde con los altos valores y aspiraciones de la nación argentina".

Ambos cancilleres, añade el documento, "llamaron la atención sobre las amenazas, de uno y otro extremo, contra los procesos de institucionalización de la democracia y la libertad en el continente, y en ese sentido expresaron su rechazo a todo tipo de intervención extranjera a los intentos que, en el orden interno de los estados, se hagan contra su evolución democrática".

SOLUCIONES PROFUNDAS

Sobre la situación en América Central, los cancilleres coincidieron "en que la amplitud y complejidad de la crisis en la región, exige soluciones profundas" y en cuanto a la situación de El Salvador, "formularon votos para que los propios salvadoreños encuentren una solución política y democrática a la crisis que atraviesa el país, sin injerencias foráneas directas o indirectas que conduzcan a una indeseable internacionalización y agravamiento del conflicto".

Asimismo convinieron en la necesidad e importancia de "una estrategia global de política exterior latinoamericana y de periódicas consultas de alto nivel político sobre los diversos asuntos de interés común que afecten o incumban a la posición de la región en la comunidad internacional, en el convencimiento de que los problemas latinoamericanos deben ser resueltos por los propios latinoamericanos, sin interferencia de ningún tipo".